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Что наша жизнь? «МР»!
Наше утро начинается с «Магни-

тогорского рабочего». Мы растем 
и взрослеем вместе с городской га-
зетой. Мы везде успеваем с ней. То, 
что здесь опубликовано, становит-
ся официальным. То, что здесь на-
писано, остается в истории. Тра-
диции и новизна, свежесть и ориги-
нальность. Новости, подробности, 
комментарии. Реклама, советы, 
развлечения. Печатная и Интер-
нет-версии. Вся городская жизнь.

Стоимость годовой подписки на га-
зету «Магнитогорский рабочий»:

для юридических лиц – 1260 рублей;
для физических лиц – 945 рублей.
Полугодовая подписка:
для юридических лиц – 630 рублей;
для физических лиц – 473 рубля.
Подписка на месяц:
для юридических лиц – 105 рублей;
для физических лиц – 79 рублей.
Внимание! Годовая льготная под-

писка для пенсионеров, инвалидов, 
участников Великой Отечественной 
войны – 725 рублей.

Подписаться можно по адресу: 
пр. Ленина, 74.  Тел. 26-33-49.

Переменная облачность, 
небольшой дождь
Ветер: юго-западный,
               3-8 м/сек.
Температура: ночь +3о+8о,

                    день +16о+21о 

Магнитные бури в сентябре:  27
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Рождение человека, свадьба, смерть – 
самые важные вехи в судьбе каждого 
проходят через отдел записи актов 
гражданского состояния. 

И все-таки для большинства из нас загс 
связан с запоминающимся и красивым со-
бытием – свадьбой. К этому дню мы стара-
емся выбрать все самое лучшее, красивое, 
в том числе место, где жениха и невесту на-
зывают мужем и женой. Это как раз тот слу-
чай, когда никто не будет спорить с тем, что 
антураж имеет значение. Наверное, поэто-
му такое большое значение работники заг-
са уделяют эстетическому виду своих поме-
щений и территории вокруг здания отдела.

Регистрироваться в Ленинском загсе 
всегда считалось престижным. Этому спо-
собствует само расположение учреждения 
в красивом районе, рядом с одним из люби-
мых мест отдыха горожан – сквером Метал-
лургов. В ожидании времени своей реги-
страции можно сделать ряд симпатичных 
снимков, прогуляться по уютным аллеям. 
Да и само здание с признаками сталинско-
го ампира, где помещения – с высокими по-
толками, большими пространствами, на-
страивает на торжественность. Ежегодно 
в Ленинском загсе регистрируется от тыся-
чи до полутора тысяч браков (рекордным 
был 2011 год, когда зарегистрировано боль-
ше 1500 браков). И сотрудники отдела ста-
раются сделать все, чтобы для каждой пары 
это событие осталось незабываемым.

– С 1972 года, как только образовался 
сам Ленинский район, работает и наш загс, 
– рассказала начальник отдела Елена Весе-
лова, – в прошлом году мы отметили 40-ле-
тие, 14 из них руковожу отделом. Конечно, 
за такой большой период появились свои 

традиции, история. Впрочем, в нашей ра-
боте сложно что-то сильно изменить – все-
таки мы – государственная структура, и ре-
гистрация тех же браков требует особого, 
неизменного церемониала. Но мы можем 
варьировать творческую составляющую: 
музыку, слова напутствия молодым…

Кто бы мог подумать, что все это боль-
шое хозяйство держится на плечах всего че-
тырех человек – таков штат загса. Все они, 
признается Елена Васильевна, если возни-
кает такая необходимость (к примеру, в пе-
риод отпусков) взаимозаменяемы – могут 
выполнить любую работу, провести реги-
страцию.

Жизнь загса размеренна и неторопли-
ва. Иначе нельзя: дело здесь имеют не толь-
ко с людьми, но и с документами, малейшая 
ошибка приводит к большим проблемам. 
За этот год в отделе района проведена уже 
почти тысяча бракосочетаний, зарегистри-
ровано 1170 рождений и 480 разводов. По-
следняя цифра хотя и не маленькая, по сло-
вам Веселовой, для этого года весьма опти-
мистичная.

– За последние десять лет вообще от-
мечается увеличение браков и снижение 
числа разводов, – говорит она. – По закону 
к нам для заключения брака могут обра-
титься не только жители нашего района, 
но все желающие. Поэтому для нас не уди-
вительно, что сочетаем узами брака и жи-
телей Магнитки, и Сибая, и Нагайбака, и 
Абзелиловского района. За год бывает 15-17 
браков с представителями ближнего, 5-10 – 
дальнего зарубежья.

– Конкурсы у нас проводятся регулярно, 
– рассказала Елена Васильевна. – На лучше-
го ведущего бракосочетания, лучший ар-
хив (в этом году в нем второе место по об-
ласти занял загс Орджоникидзевского рай-

она). Между районными отделами загсов 
конкуренции нет, показать себя лучшим – 
это просто вопрос престижа.

На днях завершился первый этап об-
ластного состязания «Самый благоустро-
енный отдел загс администрации муници-
пального образования Челябинской обла-
сти», в котором «товар лицом» показали все 
без исключения отделы записи актов граж-
данского состояния в регионе – было 58 
презентаций. Жюри оценивало комплекс-
ное оформление входных зон, фасадов с ис-
пользованием флористических компози-
ций, нестандартный подход, архитектур-
но-композиционную завершенность, худо-
жественную выразительность, соблюдение 
условий доступности и т.д. Самый высокий 
балл получили девять отделов области, сре-
ди них сразу два из нашего города – отдел 
загс администрации города и Ленинский 
загс. Конкурс еще не закончен, теперь ра-
бота комиссии продолжится на местах в са-
мих отделах, где будут учитываться мне-
ние граждан, а также мнение независи-
мых экспертов. За наш Ленинский голосу-
ют жители города, выбирая его местом для 
торжественной регистрации брака: даже 
в пятницу 13-го, когда на свадьбу решаются 
не многие, здесь оформили свои отношения 
12 пар.

– Доверяют нам, несмотря ни на какие 
приметы, – смеется Елена Веселова, – не-
которые приходят снова: несколько раз 
у нас были пары, которые повторно и даже 
в третий раз соединяются после развода – 
и вновь в нашем загсе.

Наверное, знают, что здесь им искрен-
не пожелают добра и счастья – и пожелания 
непременно сбудутся.

Ольга БАЛАБАНОВА
Фото Динары ВОРОНЦОВОЙ

Фасад имеет значение
Ленинский и городской загсы Магнитогорска названы 
лучшими в области по благоустройству территории

Второе рождение гиганта
В Брюсселе открылась 
фотовыставка ММК 
«Стальное сердце России».

 В экспозиции отражена сегодняшняя 
жизнь комбината. В наши дни – это со-
временный высокотехнологичный метал-
лургический комплекс, ориентированный 
на удовлетворение спроса на черные ме-
таллы как на внешнем, так и внутреннем 
рынках. Масштабная программа модер-
низации производства, реализованная на 
ММК в последнее десятилетие, позволяет 
говорить о втором рождении металлурги-
ческого гиганта.

– В более чем 80-летней истории Маг-
нитогорского комбината отражается исто-
рия всей России прошлого и нынешнего 
столетий, столь богатая на громкие име-
на и великие события. Сегодня комбинат 
представляет собой одно из самых совре-
менных металлургических производств 
в мире, использующих самые передовые 
технологии, – отмечает вице-президент 
компании Владимир Руга.

Фотовыставка проводится с 17 
по 29 сентября при поддержке Посольства 
и Торгпредства Российской Федерации 
в Королевстве Бельгия, а также Бельгий-
ско-люксембургской торгово-промышлен-
ной палаты по связям с Россией и Белорус-
сией.

• • Для регистрации своих отношений магнитогорцы все чаще выбирают загс Ленинского районаДля регистрации своих отношений магнитогорцы все чаще выбирают загс Ленинского района
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Денежный ручей
Пострадавшие от летнего 
наводнения получают помощь 
из федеральной и областной казны.

В регион поступил первый транш фе-
деральных средств, предназначенных 
на компенсацию утраченного в результате 
августовского паводка имущества. Кроме 
того на этой неделе будет завершена выпла-
та помощи из регионального бюджета – по 
50 тысяч рублей на каждое пострадавшее 
домовладение.

Согласно распоряжению Правитель-
ства РФ, Челябинская область должна по-
лучить почти 530 млн. «компенсационных» 
рублей. По распоряжению губернатора об-
ластные и муниципальные власти не ста-
ли ожидать федеральной поддержки – вос-
становительные работы и оказание по-
мощи жителям южных районов региона 
начались сразу же – за счет средств област-
ной казны. Как сообщил Михаил Юревич, 
в настоящее время продолжается выплата 
50 тысяч рублей на каждое пострадавшее, 
но подлежащее восстановлению домов-
ладение. Кроме того каждый из тех, кого 
не обошла стороной «большая вода», полу-
чил по 10 тысяч рублей на первостепенные 
нужды.

«Мы получили первый транш из фе-
дерального бюджета – 206,6 млн. рублей 
на компенсацию утраченного имущества, 
эти деньги будут выдаваться на следующей 
неделе тем, у кого полностью готов необхо-
димый пакет документов, – уточнил Юре-
вич. – В зависимости от степени потерь бу-
дет выплачиваться от 50 до 100 тысяч ру-
блей. Вместе с областными суммами это по-
зволит людям подготовить дома к холодам, 
приобрести необходимые в быту вещи».

Продолжаются восстановительные рабо-
ты на дорогах и мостах в подтопленных тер-
риториях. Всего на ликвидацию последствий 
паводка из бюджета Челябинской области 
уже направлено около 700 млн. рублей.

Есть вопрос к юристу?
Профессиональную юридическую 
помощь можно получить даром.

С 2012 года на территории Челябинской 
области реализуется закон о бесплатной 
юридической помощи. На сегодняшний день 
государственную систему такой поддержки 
населения представляют 266 адвокатов. Не-
государственную – юристы 18 обществен-
ных организаций и студенты, проходящие 
практику в юрклиниках четырех ведущих 
вузов региона. Действует телефон «горячей 
линии». Все о государственной и негосудар-
ственной системах бесплатной юридической 
помощи горожане смогут узнать по номеру 
телефона 8 (351) 263-30-10 (с 9 до 12 часов). 

– Всех граждан, нуждающихся в бесплат-
ной юридической консультации или в помо-
щи по составлению жалоб, заявлений, хода-
тайств и других документов правового ха-
рактера, сотрудники областного минюста 
направят к адвокатам или юристам обще-
ственных организаций, – заверила началь-
ник отдела организации работы по оказанию 
бесплатной  юридической помощи мини-
стерства юстиции области Ольга Медведева.

За границу на практику
В августе восемь студентов МГТУ 
проходили практику 
на заводе «ММК-Мetalurji»
 в турецком  Искендеруне. 

Магнитогорцы изучали технологиче-
ское оборудование и режимы работы ста-
на горячей прокатки, электроподстанции, 
познакомились с жизнью этой дружествен-
ной нам страны. Студенты выразили бла-
годарность руководству ОАО «ММК» и тех-
нического университета за организацию 
поездки. Администрация «ММК-Мetalurji» 
подтвердила свое желание проводить по-
добную практику и дальше.

Прежде это называлось 
торжественно – смотр рядов 
ветеранского актива. Нынче 
так громко не говорят, однако итоги 
работы за отчетный период делегаты 
конференций обсудили подробно.

Ни один районный ветеранский корпус 
«неуда» не получил. А в Ленинском райо-
не даже подкорректировали протокол и, вы-
ставляя оценку, единодушным голосованием 
настояли на том, чтобы вместо регламентар-
ного «признать работу удовлетворительной» 
в решении конференции было записано «от-
лично». Сохранили свои лидерские позиции 
и председатели ветеранских советов: В Пра-
вобережном районе вновь избран Александр 
Мякушко, в Ленинском Евдокия Левченко, 
а в Орджоникидзевском Анатолий Ковалев.

Приоритетные направления работы 
районных ветеранских активов, в прин-
ципе, одинаковы. Среди главных – работа 
с молодежью. Представителям старшего по-
коления отнюдь небезразлично, кто идет на 
смену. А сложившаяся ситуация чувстви-
тельно тревожит ветеранов: многим из них 
кажется, что на смену не хочет идти никто. 
По их мнению, в нынешней молодежной 
среде господствуют такие моральные цен-
ности, которые так и хочется назвать амо-
ральными. И едва ли не тотальная коммер-
циализация мышления, жизненных ориен-
тиров и человеческих отношений.

Конечно, отнюдь не вся молодежь та-
кова. Однако оставаться безучастным 
к упомянутым тенденциям просто беспечно 
и безответственно. Так считают ветера-
ны и на свой страх и риск берут под опеку 
так называемых трудных. К примеру, в Ле-
нинском районе в одном из кварталов ак-
тивисты совета ветеранов взяли шефство 
над тремя подростками, которые букваль-
но терроризировали окружающих. Да, 
мальчишки были трудновоспитуемыми, 
но все-таки не безнадежными. И ветераны 
терпеливо вели своих подопечных вплоть 
до призывного  возраста. Проводили в ар-
мию. И что же: спустя некоторое время из 
всех трех подразделений, в которые были 
направлены эти призывники, от командо-
вания получены благодарственные пись-
ма – парни отлично несут службу, их ставят 
в пример сослуживцам. А после увольнения 
в запас ребята вернулись в родной квартал 
и выяснилось, что они не забыли о своих на-
ставниках и теперь вместе с ветеранами ведут 
в школе активную работу по патриотическому 
воспитанию подрастающего поколения.

Самым трудным направлением де-
ятельности ветеранских советов, безуслов-
но, является защита социальных прав и ин-
тересов пожилого человека. И, положа ру-
ку на сердце, хвастать ныне особо нечем. 
И отнюдь не потому, что активисты вете-
ранских советов и их первичек опустили 
руки. Обобщая, кратко можно констати-
ровать: во всех трех районах «проводит-
ся все, что надо». Однако никакие даже са-

мые продвинутые мероприятия не защитят 
пожилых людей от беспредела естествен-
ных монополий, алчность которых в итоге, 
как правило, приводит к очередному повы-
шению цен на товары и услуги. Аббревиа-
турой «ЖКХ» за компанию с Бармалеями 
и Кащеями скоро начнут пугать маленьких 
детей. А едва ли не повсеместный перевод 
медицины на коммерческие рельсы приво-
дит пенсионеров просто в отчаяние: посто-
янно выбирая между хлебом и лекарством, 
долго не проживешь.

Так кто же поможет ветерану? Вот «из Мо-
сквы слыхать», что какие-то депутаты ини-
циируют возвращение на политическую 
поляну Партии пенсионеров. Если оно так, 
то можно не сомневаться: была бы иници-
атива, а авантюрист, который в корыстных 
целях, для карьеры пустится в эту партий-
ную аферу, всегда найдется. Станет такой 
«вождем пенсов» и начнет за стариков ру-
баху на груди драть – заживем! Разумеет-
ся, все потом выяснится, и ветераны вновь 
окажутся у разбитого корыта. А вдруг пове-
зет? Вдруг партия окажется настоящей? Ну 
тогда, может, она и поможет. Но когда это 
будет? У специалистов в ходу чудовищный 
термин – дожитие. Так вот в стадии дожи-
тия годы летят стремительно, как секунды. 
И ветеранские отчетно-выборные конфе-
ренции начинаются с зачитывания списка 
активистов, которые до этой конференции 
не дожили…

Алексей ТЮПЛИН
Фото автора

Поможет тот, кто может
Одна за другой в трех районах города состоялись 
отчетно-выборные конференции ветеранских советов

Губернатор Челябинской области 
Михаил Юревич провел прием 
граждан по личным вопросам. 
На беседу к главе региона пришли 
шесть южноуральцев, которые 
не смогли найти решение проблем 
на уровне своих муниципалитетов.

Первой пообщалась с Михаилом Юре-
вичем жительница города Касли. Одинокая 
женщина воспитывает двух детей с врож-
денным заболеванием опорно-двигатель-
ного аппарата. Подростки полностью обез-
движены, поэтому находятся практически 
в изоляции от окружающего мира: мать 
не в состоянии вывести на прогулку двух 
одиннадцатиклассников. Выслушав, губер-
натор принял решение не только отклик-
нуться на просьбу о покупке лестничного 
подъемника в подъезд дома, но и дополни-
тельно приобрести специальное устрой-
ство для ванной комнаты, которое облег-
чит быт семье.

А Алена из Челябинска пришла на при-
ем с сотрудником областной библиотеки 

для слепых. Такое сопровождение не уди-
вительно: девушка — инвалид по зрению 
I группы. Алена решила обратиться к гу-
бернатору с просьбой приобрести для уч-
реждения автомобиль, чтобы ее друзья, 
так же увлеченные чтением, как она, мог-
ли бы спокойно добираться до библиоте-
ки. Соответствующее распоряжение было 
дано сразу же. 

Комментируя итоги приема, губерна-

тор Челябинской области признался, что 
провел его с тяжелым сердцем: «Мы пыта-
емся помочь каждому, но возможностей ре-
гионального бюджета, к сожалению, не хва-
тает. Такие встречи очень полезны – можно 
пообщаться, узнать, как действительно жи-
вут люди, взять какие-то вопросы на замет-
ку, чтобы потом, при поездке в территории, 
своими глазами увидеть ситуацию и разо-
браться».

Несли свою беду
Глава региона встретился с южноуральцами в приемной Президента РФ

• • На отчетно-выборной конференции в Ленинском районеНа отчетно-выборной конференции в Ленинском районе

• • Михаил Юревич в помощи не отказалМихаил Юревич в помощи не отказал
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ВУЗ-ИНФОРМАЦИЯ

Еще в начале лета 
были серьезные опасения: 
удастся ли нашим университетам 
выполнить контрольные цифры 
набора студентов на первые курсы. 
Пик демографической ямы 
еще не пройден, школы заканчивает 
малочисленное поколение, 
рожденное в кризисных 
девяностых годах. Это во-первых. 
Во-вторых, у главных 
магнитогорских вузов были 
и «личные» опасения. Руководство 
технического университета, 
к примеру, очень беспокоило то, 
что из двух тысяч выпускников 
магнитогорских школ только 
четыреста сдавали единый 
госэкзамен по физике – 
основной предмет, необходимый 
для поступления в технический вуз.

МГТУ: в условиях ажиотажа
Как бы там ни было, все полторы тысячи 

бюджетных мест в самом крупном учебном 
заведении города были с успехом заняты, 
плюс к этому еще около восьми сотен че-
ловек были зачислены в многопрофильный 
лицей при МГТУ. «Помогли» иногородние. 
Шестьдесят процентов поступивших сюда 
приехали не только из разных городов Че-
лябинской области, Башкирии, Ямало-Не-
нецкого автономного округа, Бурятии, но 
и из стран ближнего зарубежья – Казахста-
на, Узбекистана и Таджикистана.

«В этом году нас порадовало то, что вы-
пускники проявили большой интерес к та-
ким техническим специальностям, как 
энергетика, электротехника, строитель-
ство, химическая технология, информати-
ка и вычислительная техника», – проком-
ментировала итоги кампании председа-
тель приемной комиссии МГТУ Зоя Акма-
нова. Неожиданно, такого прежде никогда 
не было, очень высоким оказался конкурс 
на специальность «химическая техноло-
гия» – около десяти человек на место. Даже 
на экономической специальности, где во-
обще не было ни одного бюджетного места, 
пришлось проводить конкурсный отбор 
– желающих было в два раза больше, чем 
в прошлом году.

Приятно удивило руководство вуза 
и то, что на заочную форму обучения при-
шло много производственников. Особенно 
в среднее звено, где конкурс на заочном от-
делении среди желающих получить техни-
ческие специальности оказался три челове-
ка на место. Такого в хорошем смысле ажи-
отажа, по словам директора колледжа Ири-
ны Никулиной, еще никогда не было.

Отличительной особенностью нынеш-
ней кампании здесь считают то, что нача-
лось вытеснение классической подготовки 
прикладным практико-ориентированным 
бакалавриатом. На этом направлении уже 
с первого курса студенты знакомятся с про-
изводством и выходят на практику. В резуль-
тате они получают сразу две специальности – 
сначала рабочую, затем инженерную.

МаГУ: педагогика в цене
Вопреки всем слухам и прогнозам 

о недоборе приемная кампания в гумани-
тарном вузе – Магнитогорском государ-
ственном университете прошла успешно 
и, как заверяет заместитель председателя 
приемной комиссии МаГУ Татьяна Ваулина, 
на оптимистичной ноте. Если техническому 
университету министерство образования и 
науки несколько урезало число бюджетных 
мест, то здесь этого не произошло. В резуль-
тате на очную форму обучения на бюджет-
ной основе принято четыреста тридцать че-
ловек, на заочную – сто сорок. Кроме того, 
выполнен и план по набору на места с опла-
той стоимости обучения. Мало того, до сих 

пор желающие обучаться на платной основе 
несут сюда заявления о приеме.

И в этом вузе испытали приятное удив-
ление: на педагогические специальности 
оказался неожиданно высокий конкурс. 
К примеру, на профили «начальное образо-
вание и информатика», а также «дошколь-
ное образование и иностранный язык» – 
пять человек на место. Причем, это реаль-
ный конкурс, проводимый уже перед са-
мым зачислением. «Такого у нас никогда 
не было», – удивляется Татьяна Ваулина. 
Она считает это результатом грамотной 
профориентационной работы факультетов 
и возросшим интересом выпускников школ 
к педагогическим специальностям.

Не секрет, что качество подготовки ны-
нешних школьников оставляет желать луч-
шего, тем не менее на некоторых направле-
ниях, таких, как лингвистика (английский 
и немецкий язык), бизнес-информатика, 
социология, документоведение и архиво-
ведение, поступали вчерашние школяры 
с очень высокими баллами по ЕГЭ. Значит, 
ребята целенаправленно готовились и се-
рьезно учились. В отличие от МГТУ в МаГУ 
поступили по большей части магнитогор-
ские школьники и ребята из близлежащих 
окрестностей.

Консерватория: 
конкурс талантов

В самом маленьком вузе города – Маг-
нитогорской государственной консервато-
рии вступительная кампания также про-
шла успешно. По программе среднего про-
фессионального и высшего образования на 
бюджетную основу принято девяносто де-
вять человек. «Нам не просто удалось вы-
полнить контрольные цифры приема, да-
же было из кого выбирать», – порадовалась 
председатель приемной комиссии МГК Ан-
на Прыгун. Традиционно высоким был кон-
курс на отделение эстрадно-джазового пе-
ния и академического вокала: на одно ме-
сто претендовали четыре человека. В этом 
году впервые за семь лет здесь набрали курс 
артистов театра кукол на базе консервато-
рии и театра кукол, художественный руко-
водитель заслуженный артист России Дми-
трий Никифоров.

Стабильно высоким был конкурс в так 
называемом среднем звене, в музыкальном 
колледже, особенно на отделение инстру-
ментального исполнительства, эстрадные 
и народные инструменты. Большие надеж-
ды возлагают здесь на подрастающее поко-

ление. В базовую музыкальную школу также 
оказался очень большой конкурс. Набрали 
даже резервную группу ребят, которые ждут 
возможности оказаться в числе зачисленных.

…Высокая наполняемость магнитогор-
ских вузов, несомненно, порадовала их ру-
ководство. Тем более что на фоне других 
городов Магнитогорск выглядит очень до-
стойно. Как признался министр образова-
ния и науки России Дмитрий Ливанов, не все 
вузы страны выполнили контрольные циф-
ры приема, то есть набрали столько студен-
тов, сколько им было разрешено минобр-
науки.

Своеобразной поддержкой высшему об-
разованию стали и слова губернатора Челя-
бинской области Михаила Юревича, про-
изнесенные на недавней встрече с ректо-
рами и научными сотрудниками крупней-
ших учебных заведений региона. В своем 
выступлении Юревич отметил, что вузы 
стремятся отвечать социально-экономиче-
ским потребностям Южного Урала. На те-
кущем этапе он не видит необходимости 
радикально менять сложившийся харак-
тер университетской науки на Южном Ура-
ле. «Разделяю позицию президента страны 
Владимира Путина, что обновление науки 
должно идти «аккуратно, без рывков, эво-
люционным путем», – заметил он.

Ольга ПЯТУНИНА
Фото Андрея СЕРЕБРЯКОВА

Богатая руда отбора
В магнитогорских вузах подвели итоги вступительных кампаний

«В 2013 году в учреждения средне-
го профессионального образования 
зачислено 15 тысяч 904 абитуриента, 
в том числе полторы тысячи человек 
стали студентами педагогических кол-
леджей», – озвучила результаты всту-
пительной кампании в колледжи заме-
ститель министра образования и науки 
Челябинской области Галина Казако-
ва. По ее мнению, возросший интерес 
к получению среднего специального 
образования связан, во-первых, с его 
доступностью, а во-вторых, с перспек-
тивами трудоустройства.

Новшеством в 2013 году стало изме-
нение правил приема в средние специ-
альные учреждения в связи с вступле-
нием в силу закона «Об образовании». 
Если раньше в техникум или колледж 
можно было поступить по конкурсу, 
то теперь там примут всех желающих 
по заявлению. Однако если бюджетных 
мест не хватит, приемная комиссия 
вправе провести конкурс аттестатов.

Под нужды региона
Федеральное Министерство 
образования и науки изменило 
порядок определения контрольных 
цифр приема, сместив акцент 
на местные особенности. 

Отныне распределением бюджетных 
мест между вузами внутри субъекта будет 
заниматься региональное минобрнауки. Пе-
редавая полномочия на уровень субъекта, 
федеральные власти изначально закрепи-
ли крайний срок формирования реестра – 
31 декабря. В Челябинской области эти циф-
ры появились еще до начала следующего 
учебного года, по окончании которого вы-
пускники смогут заявиться в качестве аби-
туриентов по выбранным направлениям.

Изменения под нужды региона не за-
ставили себя долго ждать: за счет сокра-
щения каждого пятого бюджетного ме-
ста по направлениям экономики и управ-
ления южноуральские вузы увеличат 
на пять процентов квоту бесплатного по-
ступления по медицинским и техниче-
ским специальностям. Помимо этого не-
значительное увеличение произойдет 
в сфере естественно-научного направ-
ления (на 2,5 процента) и более значи-
тельное по образованию и педагогике – 
на шесть процентов. Суммарно общее ко-
личество бюджетников в следующем году 
должно вырасти почти на тысячу мест и со-
ставить чуть более одиннадцати тысяч че-
ловек.

Главное – престиж
Основным мотивом выбора 
профессии по-прежнему остается 
престиж, а уже потом ситуация 
на рынке труда. 

Примечательно, что и возможность 
бесплатного обучения, а также прогнози-
руемая заработная плата после окончания 
выпали в реестре мотивов выбора специ-
альности из тройки лидеров. На поиск ра-
боты уже готовые специалисты в среднем 
тратят четыре месяца. Во многом это свя-
зано с несоответствием реальной зара-
ботной платы и ожиданиями выпускни-
ков вузов, львиная доля которых уверены, 
что будут зарабатывать больше пятнадца-
ти тысяч рублей ежемесячно. Между тем
в пятерку наиболее востребованных за по-
следние полгода вакансий входят далеко 
не вузовские специальности – токари, мон-
тажники, слесари, комплектовщики, груз-
чики. Вместе они составляют половину 
свободных вакансий на южноуральском 
рынке труда, а средняя заработная плата 
среди этих специальностей по итогам по-
лугодия составила 30400 рублей.

Вверх по балльной шкале
Школьники приспособились к ЕГЭ.

В 2013 году средний балл ЕГЭ абитури-
ентов, поступивших в российские государ-
ственные вузы на бюджетные места, вырос 
на 3,5 пункта. Таковы результаты исследо-
вания, представленного Национальным 
исследовательским университетом Выс-
шая школа экономики. Как считают экс-
перты, рост баллов в большей степени обу-
словлен адаптацией школьников к ЕГЭ, не-
жели массовыми списываниями.

В топ-25 по качеству приема вошли две-
надцать медицинских вузов, а на четвертое 
место поднялся Санкт-Петербургский го-
сударственный медицинский университет 
им. Академика И.П. Павлова, средний балл 
в котором достиг 88,6, что выше, чем в МГУ.

Самый низкий средний балл зафикси-
рован в аграрных вузах – 56,6. Министр 
образования и науки РФ Дмитрий Ливанов 
также обеспокоен, что в технические вузы 
абитуриенты поступают с низкими балла-
ми по математике и физике: «Я надеюсь, 
что в будущем мы сможем привлечь боль-
ше людей к естественным наукам».

• • Предстоит учиться мне в университетеПредстоит учиться мне в университете



www.mr-info.ru
тел. 26-33-504 Суббота, 21 сентября 2013 года ДО 16 И СТАРШЕ

ВЧЕРА, СЕГОДНЯ, ЗАВТРА

Воспитатели говорят, что если бы 
не давняя дружба магнитогорской 
Госавтоинспекции и детского дома, 
то поездки в этот «парк Юрского 
периода» могло и не случиться.

Нынче любой ребенок знает, что в мезо-
зойскую эру нашу планету населяли исклю-
чительно ящеры, всякого рода «дактили» 
и «завры». Очевидное свидетельство тому 
представлено буквально в 30 километрах 
от нашего города, в местечке Улянды в Баш-
кирии.

Во вторник вместе с сотрудниками го-
родской автомобильной инспекции и 19 
ребятами из детского дома поселка Степ-
ное Верхнеуральского района там побыва-
ли наши корреспонденты. Погода не лади-
лась с самого начала, как назло с утра моро-
сил мелкий дождик. Но запланированную 
больше месяца назад поездку в развлека-
тельный центр «Динозаврик» нельзя было 
откладывать ни в коем случае. А, потому, 
несмотря на все препятствия в виде непого-
ды и спустившего в дороге колеса, встреча 
с далеким прошлым все равно состоялась.

«Автобус с детьми из Степного подъез-
жает к динопарку», – сообщили нам по теле-
фону сопровождающие воспитатели. И мы 
сразу же начали думать, как сделать так, 
чтобы ребята раньше времени не увидели 
экспонаты. Ведь в главном зале ресторана 
официанты уже вовсю накрывали столы 
– подошло время обеда. На помощь поспе-
шил директор по безопасности центра раз-
влечений Леонид Селедцов. Он предложил 
открыть служебные ворота, автобус заедет 
с заднего входа, таким образом, интригу 
удастся сохранить.

Через пять минут мы уже встречали 
ребят. «С корабля на бал! – не удержалась 
от восхищения одна из прибывших. – Мы 
думали, что отправимся сразу на экскур-
сию, а тут для нас такие столы накрыты». 
Девятнадцать ребятишек усадили обедать. 
Подростки разобрались с салатом в считан-

ные минуты, а вот младшим пришлось еще 
долго орудовать вилкой. Особенно слож-
но пришлось пятилетнему Максиму. «Он 
у нас совсем недавно, еще не научился тол-
ком обращаться со столовыми приборами», 
– пояснила воспитатель Анна Игнатова. 
Официанты, услышав комментарий, тут же 
принесли вместо вилок малышам ложки, 
и дело пошло гораздо быстрее. Но и закон-
чивших обед детей еще долго невозможно 
было собрать на улице. Устроив импровизи-
рованную фотосессию в интерьере обеден-
ного зала, ребята просили подождать еще 
минуточку. «Шутка ли сказать – мы ели в 
ресторане, для наших ребят это событие!», 
– смеялись воспитатели.

Затем дружной ватагой все направи-
лись к центральным воротам динопарка. 
Устремив жадные взоры внутрь, они даже 
не заметили, что за воротами на трехметро-
вом резиновом дереве примостился такого 
же размера удав. Сработали фотоэлемен-
ты, и совершенно неожиданно раздалось 
громкое змеиное шипение. Малыши испу-
гались настолько, что бросились врассып-
ную. Впрочем, при близком рассмотрении 
удав оказался не так уж и страшен.

– Я вообще-то змей боюсь, но эту я бы 
даже погладила, – призналась 12-летняя 
Саша, вызвавшаяся сопровождать корре-
спондентов нашей газеты всю экскурсию. – 
Пойдемте, по-моему, там сидит настоящий 
Кинг-Конг.

Пока ребята оживленно бегали по парку 
от одного экспоната к другому, Саша неот-
ступно следовала за нами. Немного расска-
зала о себе, но больше о своих подружках.

– Представляете, в начале лета Настю 
мама забрала к себе из детдома. У нас есть 
такая форма пребывания – гостевая. Они 
так хорошо жили, строили планы на буду-
щее. Мама говорила, что навсегда заберет 
Настену к себе. Но лето закончилось, при-
шло время собираться в школу: книжки, 
тетрадки, форму покупать. А еще Насти-
на мама узнала, что вернуть дочку можно 
только через суд – восстановиться в правах. 
И пока это не произойдет, алименты все 

равно нужно платить. И тогда она привезла 
Настю обратно. Вот скажите, разве может 
мать так поступать?

Сложные судьбы у всех воспитанни-
ков степнинского детского дома. 98 про-
центов ребят, живущих на гособеспечении 
– социальные сироты. Это означает, что 
биологические родители живы и здоровы, 
но заниматься воспитанием и содержанием 
своих родных детей они не намерены. Есть 
и такие семьи, из которых чуть ли не каж-
дый год привозят ребят в детдом. Поэтому 
в учреждении так много родных братьев 
и сестер.

– Я работаю здесь уже третий год, успе-
ла многое увидеть, – говорит одна из воспи-
тательниц, – поступают дети в запущенном 
состоянии, иногда только тут у них появля-
ются собственная кровать и одежда, полно-
ценное питание. Но вот парадокс, скажи ко-
му из них, что его отправят в голод и холод 
к пьющей матери, где не будет игрушек, те-
левизора – он согласится. Понимали бы еще 
это матери…

Два с половиной часа гуляния по пар-
ку останутся в памяти не только детей, но 
и нас, взрослых – корреспондентов «МР» и 
сотрудниц отделения пропаганды безопас-
ности дорожного движения ОГИБДД Управ-
ления МВД по Магнитогорску Светланы 
Сидориной, Нонны Аверичевой, Ольги 
Шульман. Во многом благодаря именно им 
поездка воспитанников детского дома, над 
которым не первый год шефствует Госавто-
инспекция, состоялась. Сами девушки го-
ворят, что неоценимую помощь им оказало 
руководство развлекательного центра «Ди-
нозаврик», предоставив возможность по-
бывать у них ребятам совершенно бесплат-
но. Более того – снабдили воспитанников 
на обратный путь шоколадками.

– Приезжайте к нам еще, – пригласил 
на прощание ребят Леонид Селедцов, – де-
тишки из магнитогорских детских домов у 
нас частые гости, мы всегда им рады, будем 
рады и вам. Приезжайте!

Валентина СЕРДИТОВА
Фото Динары ВОРОНЦОВОЙ

По высоким показателям
В ТОП-500 вошли четыре школы 
нашего города.

Под эгидой министерства образования 
и науки РФ подготовлен перечень 500 луч-
ших образовательных организаций страны, 
которые продемонстрировали высокие ре-
зультаты в 2012-2013 учебном году. При фор-
мировании списка исследователи использо-
вали в качестве критериев высокие показа-
тели при сдаче ЕГЭ и наличие призеров или 
победителей заключительного этапа Всерос-
сийской олимпиады школьников в 2013 году. 
В результате по количеству «топовых» школ 
Челябинская область заняла третье место 
среди субъектов РФ, в рейтинг попали сразу 
18 учебных заведений. Из них четыре – из на-
шего города: многопрофильный лицей №1, 
школы №8, 56 и 5. Первую и вторую строчку 
рейтинга заняли Москва (89 школ) и Респу-
блика Татарстан (19 школ).

Экзамен на силу и ловкость
В городе начинаются районные 
соревнования комплексной 
спартакиады среди 
общеобразовательных школ.

Соревнования проводятся среди 
школьников по двенадцати видам спорта: 
легкоатлетический кросс, футбол, плава-
ние, лыжные гонки, настольный теннис, 
баскетбол, волейбол, «Президентские со-
стязания», «Веселые старты», подвижная 
игра «Перестрелка», ритмическая гимна-
стика, коньки. Сюда же включена легкоат-
летическая эстафета на призы газеты «Маг-
нитогорский рабочий». Зачет идет по се-
ми видам: четырем – обязательным, трем – 
по выбору – для учащихся 5-11 классов, для 
учащихся начальных классов зачет идет 
по шести видам спорта. Предусмотрены 
три этапа: массовые соревнования среди 
учебных классов школ, лично-командные 
состязания сборных команд в районе, го-
родские финальные лично-командные со-
ревнования и областной этап. Первые стар-
ты состоятся в октябре: в Экологическом 
парке пройдет осенний легкоатлетиче-
ский кросс, в котором примут участие ре-
бята 5-9 классов, им предстоит пробежать 
дистанции 300, 500 и 1000 метров. В октя-
бре на базе СДЮСШОР №4 начнутся сорев-
нования по футболу. В ноябре мальчишки 
и девчонки покажут мастерство в плава-
нии, в декабре – в конькобежном спорте. 
В декабре и январе школьники померят-
ся силами в волейболе, а в феврале на пло-
щадки выйдут баскетболисты. Первый ве-
сенний месяц вновь выведет самых бы-
стрых на лыжню, кроме того, состоятся ве-
селые старты для малышей. В апреле 2014 
года в ДЮСШ №3 организуется турнир 
по настольному теннису, школа №67 при-
мет у себя «Президентские состязания», 
на центральном стадионе силу и ловкость 
покажут легкоатлеты. Проведут в школах 
и подвижные игры. Последний учебный 
месяц отметится соревнованиями по рит-
мической гимнастике в школе №65 и ве-
сенней легкоатлетической эстафетой.

Команды, занявшие 1-3 места в груп-
пах, будут награждены дипломом, перехо-
дящим кубком управления по физической 
культуре, спорту и туризму. Команды, за-
нявшие призовые места в отдельных ви-
дах программы, получат дипломы и кубки 
управления образования. 

«Шедевры классики»
Ко дню пожилых людей в городе 
пройдет концерт.

В школе искусств №6 (Ленина, 108/1) 
26 сентября состоится праздничный кон-
церт «Шедевры классики. Хиты 80-х», на 
который приглашают всех желающих. 
Перед зрителями выступят Андрей Чер-
ный и группа «Новатор», Артем Губернат-
ский, мастер бит-бокса Никита Чурсин, пе-
вец Александр Фролов. Начало концерта 
в 15 часов, вход бесплатный.

Визит в мезозойскую эру
Ребята из детского дома Верхнеуральского района 
побывали в динопарке

• • Путешествие в другую эпоху запомнится ребятишкам надолгоПутешествие в другую эпоху запомнится ребятишкам надолго
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Его депутаты начали свою работу 
с утверждения состава общественной 
организации и обсуждения планов 
на целый год.

Городской парламент школьников впер-
вые заявил о себе восемь лет назад. На про-
шедшем заседании были те, кто состоял 
в первом, втором созывах. Они с удоволь-
ствием рассказали, что дала им эта лидер-
ская школа. Дмитрий Трофимов избирался 
спикером первого состава школьного пар-
ламента, на своем посту он был дольше всех 
– уже будучи студентом продолжал рабо-
тать со школьным активом. Сегодня он тру-
дится в банке и является помощником пред-
седателя МГСД Александра Морозова.

– Те закалка, уверенность, дружба, ко-
торые я обрел в парламенте, сохраняются 
и сейчас, – говорит Дмитрий. – Мне 23 го-
да, и треть жизни прошла здесь – так что 
это очень важная и неотъемлемая часть мо-
ей биографии. Ответственность, дисципли-
на, умение принимать решения – качества, 
которые дает общественная работа, важны 
для человека любой профессии.

Пример Дмитрия Трофимова – не един-
ственный. Ребята, прошедшие школу город-
ского актива, как правило, достигают по-
ставленных целей. В этом году больше двад-
цати из них уехали учиться в университеты 
страны. Среди них, Андрей Лашин, чей стаж 
работы в парламенте – пять лет. В Уфимской 
медицинской академии его выбрали про-
форгом факультета. Настя Черепнина учит-
ся на третьем курсе факультета лингвисти-
ки и перевода МаГУ, она одна из участниц 
проекта «Больничный клоун», работает в го-
родской общественной молодежной палате, 
Российском союзе молодежи.

На сегодняшний день на базе образова-
тельных учреждений города действуют 47 
детских общественных объединений раз-
личной направленности. Школьный пар-
ламент создан для взаимодействия между 
собой органов ученического самоуправле-
ния, он координирует работу школьных со-
ветов, разрабатывает и реализует социаль-
но значимые дела. В помощь юным активи-

стам – взрослые, со своим опытом, готовые 
помочь, не навязывая собственное мнение. 
Это Светлана Цилина, руководитель город-
ского парламента школьников, старший ме-
тодист ДТДМ, Наталья Савелова, ведущий 
специалист управления образования, Га-
лина Колесникова, заместитель директора 
ДТДМ, Вадим Уфимцев, специалист подраз-
деления по молодежной политике службы 
внешних связей администрации города.

Ежегодно юные парламентарии проводят 
больше двух десятков акций. Одной из них – 
шесть лет, это социальный проект «Возьмем-
ся за руки, друзья!», цель которого – эмоци-
ональная и психологическая поддержка де-
тей-инвалидов и детей, которые проходят 
лечение в больнице. В мае эта акция стала ла-
уреатом конкурса молодежных проектов, ор-
ганизованного центром национальной славы 
в Ростове-на-Дону. Еще один проект традици-
онно проходит в начале апреля – «Мы выби-

раем здоровый образ жизни!», в рамках ко-
торого ребята выходят на городскую общую 
зарядку. Многие помнят акцию «Улыбнись», 
когда горожанам вручали веселые смайлики 
и призывали позитивно относиться в жизни.

В конце прошлого учебного года на по-
следней встрече школьных активистов бы-
ла выбрана новый спикер парламента – Лю-
бовь Байкина, ученица 11 класса школы 
№59. Вместе с остальными «новобранца-
ми» ей предстоит непростая задача – сде-
лать жизнь магнитогорских школьников 
интересной и содержательной. Основную 
цель сформулировал девиз – «Ни дня без до-
брого дела!». Чтобы наполнить ими жизнь, 
нужно обладать качествами лидера, поэто-
му школьный парламент – не развлечение, 
а настоящая серьезная работа.

Ребята обсудили план своей деятельно-
сти на год, в ближайшее время предстоит 
провести городские акции «Я – гражданин», 

«Меньшие братья», «Молодежь – за здоро-
вую Россию», ряд мероприятий в честь Дня 
пожилого человека, Дня учителя, Дня на-
родного единства, акцию против наркоти-
ков «Выбери жизнь»… И это планы лишь 
на ближайшие три месяца. Копилка добрых, 
увлекательных дел в этом году пополнится 
мероприятиями к предстоящему главному 
спортивному событию в стране под общим 
названием «Олимпиец – в каждом».

– Каждые два года у нас обновляется со-
став парламента, но в этот раз, как никог-
да, у нас практически все – новички, – сооб-
щила руководитель городского парламента 
школьников Светлана Цилина. – Лишь чуть 
больше десяти ребят – те, кто работал в про-
шлом году. Такой приток «свежей крови» да-
ет надежду на то, что в общественной жизни 
школ появятся новые идеи, новые проекты.

Ольга БАЛАБАНОВА
Фото Динары ВОРОНЦОВОЙ

Депутаты ходят в школу
Во Дворце творчества детей и молодежи состоялась осенняя сессия
восьмого созыва парламента школьников

Отпуска по уходу за детьми 
до полутора лет засчитываются 
в страховой стаж одному 
из родителей и сегодня. 
Но в общей сложности не более 
трех лет, то есть за двоих детей. 
Минтруд в рамках пенсионной 
реформы «заложил» в новую
формулу еще и третьего 
ребенка, увеличив 
максимальный срок до 4,5 года. 

Напомним, новая пенсионная фор-
мула предполагает, что пенсионные 
права граждан будут формироваться 
не в абсолютных единицах (рублях), 
как сейчас, а с помощью так называе-
мых пенсионных коэффициентов. Пе-
ред выходом на пенсию сумму нако-
пленных гражданином коэффициен-
тов за всю его трудовую биографию 
умножат на стоимость одного коэф-
фициента в текущем году (году выхода 
на пенсию) – так будет определяться 
размер пенсии. В эту сумму коэффи-
циентов войдут и премиальные ко-
эффициенты за более поздний выход 
на пенсию, а также особые коэффици-
енты – за страховые нетрудовые пери-

оды: не только отпуска по уходу за ма-
ленькими детьми, но и срочная служ-
ба в армии.

В минтруде уточняют, что, соглас-
но новой формуле, за каждый год от-
пуска по уходу за ребенком застра-
хованной маме (или папе) начис-
лят 0,85 пенсионного коэффициен-
та за год отпуска за первого ребенка. 
За второго ребенка коэффициент вы-
растет вдвое – до 1,7 за год отпуска. 
Наконец, за третьего ребенка в зако-
нопроекте предусмотрено начисле-
ние 2,55 пенсионного коэффициента 
за год отпуска. Сделано это, чтобы защи-
тить интересы многодетных матерей.

Дело в том, что сегодня, для того 
чтобы, достигнув пенсионного возрас-
та, выйти на трудовую пенсию, доста-
точно иметь всего пять лет трудового 
(страхового) стажа. По новому поряд-
ку предлагается стимулировать лю-
дей работать больше. Минимальный 
стаж будет постепенно увеличивать-
ся и в 2025 году достигнет 15 лет. Та-
ким образом, включение времени ухо-
да за третьим ребенком в страховой 
стаж даст возможность многодетным 
мамам набрать требуемые страховые 
годы, чтобы получить полноценную 
пенсию.

Формула для тройни Уход за тремя детьми 
зачтут в стаж для пенсии

• • Юные парламентарии – самые активные участники всевозможных мероприятийЮные парламентарии – самые активные участники всевозможных мероприятий

• • Третий – не лишнийТретий – не лишний
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ИЗ ЗАЛА СУДА

Маклер грязных дел
Еще двое магнитогорцев стали 
жертвами недобросовестного 
риелтора.

Обратившись к нему, они наступили 
на старые грабли: потеряли жилье из-за соб-
ственной наивности и правовой безграмот-
ности.

Жительница Магнитогорска обратилась 
к гражданину З. с просьбой продать ее квар-
тиру и купить меньшую по размеру. Догово-
рились, что оплата за услуги пойдет из раз-
ницы от стоимости жилья.

Однако ловкий риелтор даже не соби-
рался покупать женщине новое жилье. Про-
дав старое за 1650 тысяч рублей, он присво-
ил эти деньги себе. Доверчивая заказчица 
оказалась на улице.

Другим пострадавшим от мошенниче-
ских действий стал гражданин Щ., который 
вздумал под видом займа денег у З. оставить 
в залог квартиру. Был заключен договор 
купли-продажи, причем в пользу третьего 
лица, а денежные средства в сумме 950 ты-
сяч рублей, вырученные от продажи квар-
тиры потерпевшего, мошенник положил 
в свой карман. В итоге гражданин Щ. ли-
шился права на ранее принадлежавшее ему 
жилое помещение.

Потерпевшие обратились в правоохра-
нительные органы, преступника задержа-
ли. Предварительное расследование уголов-
ного дела осуществлялось следственным 

отделом по расследованию преступлений 
на территории, обслуживаемой отделом по-
лиции №9. Вину в совершении инкримини-
руемых преступлений обвиняемый не при-
знал. Упирал на то, что потерпевшие добро-
вольно передали ему денежные средства, 
вырученные от продаж своих квартир. От 
задолженности перед обманутыми граж-
данами не отнекивался, но и погашать 
ее в ближайшее время не собирался, так как 
терпит финансовые трудности.

Что характерно, ранее, в 2001 году, этот 
же делец был осужден Правобережным рай-
онным судом на семь лет лишения свободы 
с отбыванием наказания в колонии общего 
режима за совершение преступления ана-
логичного характера. Тогда З. также не при-
знал свою вину, ссылаясь на различные при-
чины.

Согласно действующему законодатель-
ству, за совершение преступления про-
тив собственности (ч. 4 ст. 159 УК РФ) пре-
дусмотрено максимальное наказание в ви-
де лишения свободы на срок до десяти лет. 
Уголовное дело направлено в Правобереж-
ный районный суд.

Подсобили с пособием
Прокуратура помогла беременной 
женщине получить деньги.

Жительница Правобережного района 
обратилась в нее с жалобой на работодателя 
– ООО «УралГеоПлюс». Она не смогла полу-

чить причитающееся ей по закону пособие 
по беременности и родам.

Проверкой установлено, что, несмотря 
на предоставление работницей, находящей-
ся в отпуске по беременности и родам, всех 
необходимых документов для назначения 
соответствующего пособия, работодателем 
данное пособие ей не начислялось и не вы-
плачивалось.

По словам прокурора района старше-
го советника юстиции К.Н. Евдокимова, 
в адрес директора организации внесено 
представление об устранении нарушений 
закона. В отношении директора организа-
ции прокуратурой района вынесено поста-
новление о возбуждении дела об админи-
стративном правонарушении по ч. 1 ст. 5.27 
КоАП РФ.

В день рассмотрения данного акта про-
курорского реагирования задолженность 
перед работником в сумме более 20 тысяч 
рублей погашена.

Покурили…
Студента МГТУ ждет 12 лет 
лишения свободы за незаконный 
сбыт наркотических средств.

Прокуратурой Правобережного района 
было поддержано государственное обвине-
ние по уголовному делу в отношении пяти-
курсника вуза Д.

Он был задержан сотрудниками пра-
воохранительных органов после встречи 

с участником оперативно-розыскного ме-
роприятия «Проверочная закупка», кото-
рый не раз приобретал у Д. для собственных 
нужд спайс. В последний раз студент про-
дал ему четыре пакета спайса за две тысячи 
рублей.

По словам прокурора Правобережно-
го района старшего советника юстиции 
К. Н. Евдокимова, было установлено, что 
днем незадолго до этого предприимчи-
вый Д. продал пакет со спайсом студенту 
вуза С., с которым вместе курил нарко-
тическое средство прямо возле учебного 
заведения.

В ходе досмотра у Д. был обнаружены 
три пакета-«гриппер» с этим «зельем», ме-
таллическая трубка для курения, сотовый 
телефон, 2000 рублей, которые ранее были 
досмотрены и переданы для закупки нар-
котического средства участнику операции 
«Проверочная закупка».

По окончании судебного следствия Д. 
в содеянном раскаялся, хотя и не считал, 
что его умысел был направлен на незакон-
ный сбыт наркотических средств в крупном 
размере в целях извлечения прибыли. Суд 
Правобережного района счел иначе, и моло-
дой человек был осужден по ч. 3 ст. 30 – п. 
«г» ч. 4 ст. 228.1 УК РФ к 10 годам лишения 
свободы без применения дополнительных 
наказаний с отбыванием срока в исправи-
тельной колонии строгого режима.

Подготовила 
Лидия ГРАНИШЕВСКАЯ

по материалам прокуратуры 
Правобережного района

ПО ПОВОДУ

Снизить в разы
Число происшествий на дорогах 
обеспокоило региональные власти. 

Начальник УГИБДД ГУ МВД России 
по Челябинской области Сергей Курышев 
озвучил статистику аварийности на авто-
трассах Южного Урала. За этот год в Челя-
бинской области совершено 2885 ДТП, в ко-
торых 395 человек погибли, а 3510 получи-
ли ранения. 

Сергей Курышев также сообщил, что 
рост числа ДТП зафиксирован в 16 муници-
пальных образованиях, а в 18 возросло ко-
личество погибших.

«Эту статистику надо публиковать, что-
бы люди задумывались, что езда в нетрез-
вом виде, превышение скоростного режи-
ма, неаккуратное вождение, ночные гонки 
по пустым улицам к добру не приводят», –
заявил глава региона Михаил Юревич.

Полмиллиона за смс
В России хотят ограничить рекламу 
по телефону.

Базу данных номеров телефонов 
«Не беспокоить», хозяева которых не хо-
тели бы получать какую-либо рекламную 
рассылку, предлагается создать в России. 
Тех, кто нарушит покой владельцев сото-
вых, ждет штраф до 500 тысяч рублей.

Внести свой номер телефона в базу смо-
жет любой желающий, причем даже в том 
случае, если раньше он давал согласие 
на получение рекламы. Это можно будет 
сделать через сайт госуслуг или центр пре-
доставления этих услуг, считает депутат.

Законопроект поможет бороться 
не только с рекламной рассылкой, но и навя-
занными услугами, которые обходятся обы-
вателю «в копеечку», надеется член Обще-
ственной палаты Антон Коробков-Землян-
ский. Проще будет найти тех, кто рассылает 
спам. Это для обывателя сообщения аноним-
ны. Но в базе оператора связи фиксируются 
место отправки, время, другие данные от-
правителя. Если суды будут принимать ре-
шение о наказании рассыльщиков, операто-
рам придется раскрывать данные о них. А 
когда реально накажут несколько компаний, 
навязывающих рекламу, другие задумают-
ся. «Это не значит, что спам совсем исчез-
нет, но объемы рассылки могут существенно 
уменьшиться», – считает эксперт.

Миасский городской суд 
рассмотрел необычный 
гражданский иск. 
Женщина потребовала 
принудить загс выдать 
ей свидетельство о расторжении 
брака, в котором ей отказали 
из-за буквы «ё», когда-то записанной 
в фамилии мужа в ее паспорте.

В обоснование своих требований истица 
сообщила, что фамилия ее бывшего супру-
га Панферов, а она по паспорту – Панфёрова. 
Заметив это несоответствие, сотрудники заг-
са наотрез отказались выдать свидетельство 
о разводе, пояснив, что сначала женщине не-
обходимо поменять свой паспорт. 

– Истица выяснила, что Федеральный 
закон «О государственном языке» говорит 
о равнозначности букв «е» и «ё», – пояснила 
консультант Миасского суда Светлана Куль-
кова. – Тем более, что после развода женщи-
на вправе взять себе старую фамилию, и па-
спорт все равно придется менять. Однако из-
учив обстоятельства дела, суд с ней не согла-
сился.

Он пришел к выводу, что утверждение 
о равнозначности букв «е» и «ё» опровер-
гаются «Правилами русской орфографии 
и пунктуации», утвержденными в 1956 го-
ду Академией наук СССР, Министерством 
высшего образования СССР и Министер-
ством просвещения РСФСР. Они, в частно-
сти, гласят, что написание буквы «ё» явля-
ется обязательным во всех случаях, когда 
необходимо предупредить неверное чте-
ние и понимание слова, либо когда необхо-
димо указать произношение малоизвест-
ного слова. Прежде всего это касается имен 
собственных, о чем для органов власти бы-
ли разработаны специальные методические 
рекомендации об использовании буквы «ё» 
в именах, фамилиях и отчествах.

Поскольку во всех документах мужа в фа-
милии фигурирует буква «е», то в паспорте 
его бывшей супруги буква «ё» была написана 
ошибочно. А значит, паспорт подлежит заме-
не. Требования загса признаны законными.

«Ё» – моё!
Женщине отказали в разводе из-за одной буквы

• • Кто ж её отменит? Она же памятник!Кто ж её отменит? Она же памятник!
(Гранитная стела с буквой «Ё» в Ульяновске. (Гранитная стела с буквой «Ё» в Ульяновске. 
Высота памятника – два метра, масса – более трех тонн)Высота памятника – два метра, масса – более трех тонн)
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Около 200 произведений живописи, 
графики и декоративно-прикладного 
искусства Магнитогорская картинная 
галерея объединила в одну общую 
выставку под названием – «Осенняя». 

Она стала своеобразным творческим от-
четом магнитогорского отделения «Союза ху-
дожников России», которая насчитывает бо-
лее 50 профессиональных живописцев, скуль-
пторов, монументалистов и искусствоведов. 
И хотя не все выставленные работы соответ-
ствовали заданной тематике, как сказал член 
Союза художников Иван Сорока, цыплят по 
осени считают, а потому название экспози-
ции – скорее свободная тема: каждый что хо-
тел, то и показал.

В основном художники отдали предпочте-
ние пейзажу. Причем среди красот Южного 
Урала, пройдясь по залу картинной галереи, 
можно было увидеть и непривычные для нас 

уголки Приморского края, Полярного Урала и 
даже далекой заграницы. Например, А. Поль-
ских вдохновила стройность архитектурных 
линий лондонской столицы. А художница 
Е. Старикова в пастели «Дождь на Монмар-
тре» очень поэтично изобразила желтые ша-
ры осенних деревьев в парижском пригороде. 
Почти полным противовесом смотрится зияю-
щий черными пустотами «Демидовский завод 
в Староуткинске» – одна из самых свежих ра-
бот этого же автора, датированная 2013 го-
дом. В городском пейзаже есть место и для 
улиц нашего родного города: первый снег, 
красные гроздья рябин, скользкая, заснежен-
ная дорога по улице Строителей – все это де-
ло рук В. Климанова. Замечательные угол-
ки Магнитки – в тонких акварелях А. Ве-
личко «После дождя», «Первый снег». Еще 
одно природное явление – «Бабье лето» 
Юрия Шумова – замечательная картин-
ка багряно-желто-зеленых холмов, за ко-
торыми видны аккуратные деревеньки, 
на переднем плане купола сельской церк-

вушки. Безусловным мастерством привле-
кают колоритные композиции Эдуарда Ме-
дера. «Стихия» – как будто фотографиче-
ское отражение весеннего половодья, где 
на километры вокруг царствуют вода, снег 
да одиноко торчащие столбы. Написанные 
маслом «Тени» – и снова вода, ручеек, весело 
пробивающий себе путь среди камней. Не-
вероятно привлекательны стены старинно-
го замка, которым художник дал очень лич-
ное название – «Воспоминание».

Не одна реалистическая манера письма 
правила бал на выставке. Геометрия цве-
товых пятен – «Черное и белое» Н. Чебан, 
«Осенняя паутина» В. Ванюкова, горячий 
батик Б. Каган-Розенцвейг, стилизация под 
известного авангардиста «Стол для Ван Го-
га» В. Романова, графика А. Польских «Кор-
розия и ртуть» – во всем этом было много 
смелых идей и необычных решений. Еще 
одна серия графических работ – «Морской 
бриз», «Старый патефон» и «Счастливый би-
лет» – свидетельство экспериментального, 

новаторского подхода А. Кожариновой. Вы-
полненные в смешанной технике, бегут по 
картине красные трамвайчики, а сверху, 
как птицы счастья, кружат над ними трам-
вайные билетики.

Останавливаюсь возле картины извест-
ного в Магнитогорске живописца Федора 
Разина «Прудик».

– Рисовать уголки природы считаю для 
себя своеобразным отдыхом, – говорит ху-
дожник. – Чтобы написать настоящую кар-
тину, портрет, надо иметь серьезную шко-
лу и подготовку. Вот хотел к этой выставке 
написать что-то новое, но не успел. Хоте-
лось бы в ближайшем будущем устроить в 
небольшом зале нашей картинной галереи 
персональную выставку.

Большинство художников, принявших 
участие в выставке «Осенняя», отсыла-
ют сейчас свои работы еще на один смотр-
конкурс, который состоится в Тюмени.

Елена ПАВЕЛИНА
Фото автора

Новая яркая экспозиция в посвящена самому поэтичному времени года
Картины осенью дышали…

АНОНС

• • Картина маслом: этюд А. Крючкова «Заводь»Картина маслом: этюд А. Крючкова «Заводь» • • Осеннюю экспозицию приветствовал Иван СорокаОсеннюю экспозицию приветствовал Иван Сорока

Подведены итоги XVIII смотра-
конкурса самодеятельного 
художественного творчества 
Уральского таможенного 
управления, который проходил 
в нашем городе с 16 по 19 сентября.

Завершился фестиваль таможенных 
талантов гала-концертом. Таможенники 
показали себя в разных ипостасях: инстру-
ментал, чтение, сольный вокал, танец, хо-
реографический ансамбль, театральные по-
становки, вокальный дуэт, вокальное трио, 
оригинальный жанр, вокальный коллек-
тив, живопись, декоративно-прикладное 
творчество, художественная фотография. 

Коллектив «Пятеро смелых» Магни-
тогорской таможни исполнил испанский 
танец, покорив зрителей и жюри, и занял 
первое место среди всех хореографических 
коллективов таможенных органов уральско-
го региона. Очень понравились жюри и зри-
телям Сания Котова (Магнитогорский желез-
нодорожный таможенный пост) с номером 
«Нежность ветра», бурю эмоций, особенно 

у маленьких зрителей, вызвал Александр Ан-
тохин (отдел оперативно-дежурной службы 
и таможенной охраны Магнитогорской 
таможни), выступив в сложном жанре 
клоунады.

В заключение праздничного шоу руковод-
ство Уральского таможенного управления и 
Магнитогорской таможни выразили слова 
особой признательности коллективу Дворца 
культуры им. С. Орджоникидзе за оказанную 

помощь, за высочайший профессионализм 
и творческий подход к организации меропри-
ятия.

Второй этап творческого конкурса завер-
шен, заключительный состоится в Санкт-
Петербурге 25 октября в День таможенника 
Российской Федерации, где выступят долж-
ностные лица всех российских таможенных 
органов.

Ольга ЮРЬЕВА

В Магнитогорске состоялся региональный смотр-конкурс 
творчества таможенников

«Растаможили» таланты
С 21 сентября по 13 октября управле-

ние социальной защиты населения и маг-
нитогорский цирк при поддержке благо-
творительного фонда «Социальная по-
мощь» проводят благотворительную ак-
цию для детей, нуждающихся в особой 
защите государства. В  рамках акции си-
роты, инвалиды и дети из малообеспе-
ченных семей бесплатно посетят пре-
мьеры нового представления «Легендар-
ный цирк Юрия Никулина». На манеже 
их встретят экзотические животные: ро-
зовый бегемот-акробат, верблюды, зебры, 
страусы, крокодилы, задорные попугаи. 
Воздушные гимнасты покажут фантасти-
ческие трюки, а выступления  клоунов, 
лауреатов конкурса в Монте-Карло, без-
условно, вызовут улыбку. Запоминающе-
еся лазерное шоу, африканские огненные 
танцы, самый сильный человек планеты 
и феи Винкс, словно бабочки порхающие 
под куполом цирка, – все это ждет юных 
зрителей. 

В гости к фее Винкс 
Для магнитогорских ребят-сирот 
организуют культпоходы в цирк.

Вниманию автомобилистов!
В связи с производством работ по ремонту ав-

тодороги по южной стороне улицы Ленинградской 
до 27 сентября прекращено движение транспорт-
ных средств на участке от улицы Горького до пло-
щади Октябрьской. Движение автотранспорта 
направлено согласно выставленным дорожным 
знакам.

• • Талантов наших пробил час, а ну скорей любите нас!Талантов наших пробил час, а ну скорей любите нас!
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УСЛУГИ
крыши перекроем, сделаем новую (пен-

сионерам скидки). Т. 45-21-03;
изготовление и установка: балконы, 

двери, решетки, оградки, заборы. Т.: 8-951-
779-79-27, 8-908-056-33-03;

мебель на заказ: кухни, шкафы-купе, 
прихожие. Т. 8-908-812-16-43.

НЕДВИЖИМОСТЬ
 ПРОДАМ

гараж. Т. 8-904-815-27-27.

СНИМУ
жилье. Т. 45-50-45.

СДАМ
часы, сутки, люкс. Т. 43-06-34.

ТРЕБУЮТСЯ
уборщицы. Т.: 23-30-33, 8-906-850-

04-02;
сварщики, монтажники, бетонщики, 

разнорабочие.  Т. 8-968-117-01-23;
сварщики, монтажники, бетонщики, 

разнорабочие.  Т. 8-904-974-53-26;
менеджер по персоналу. Т. 8-906-850-

51-96.

ПРОШУ ВЕРНУТЬ
паспорт на имя Пойразяна Владимира 

Геворговича за вознаграждение. Т. +7919-
110-79-21.

СЧИТАТЬ 
НЕДЕЙСТВИТЕЛЬНЫМ

диплом, выданный МГМИ ЭВ №717900 
(рег. №46124) на имя Мудрого П. Ю.

РАЗНОЕ
отдам в добрые руки жизнерадостных 

котят. Кошка пушистая, котик гладкошерст-
ный. Т. 8-963-478-08-66;

милая, воспитанная, ласковая, стерили-
зованная кошечка ждет доброго хозяина. 
Т. 8-963-478-08-66.

ОАО «ММК» осуществляет подбор на конкурсной основе кандидатов на должность ин-
спектора-делопроизводителя, соответствующих следующим требованиям:

наличие высшего образования (очная форма обучения);
опыт работы по специальности: инспектор-делопроизводитель, помощник руководи-

теля (секретарь);
владение английским языком;
хорошие навыки работы с оргтехникой;
опыт работы с офисными программными пакетами.
Обращаться по адресу: ул. Кирова, д. 84а, каб. 215; тел. 24-75-67;
резюме направлять по адресу: grechukhina.tv@mmk.ru.

Повторный аукцион по про-
даже имущества ЗАО «Мет-
ПромМаг» (ИНН 7445024746, 
г. Екатеринбург, ул. Мамина-
Сибиряка, д. 52, оф. 209), на-
значенный на  04.09.2013 г., 
признан несостоявшимся по 
всем лотам в связи с отсутстви-
ем заявок.

Городской совет ветеранов и ветераны 
спорта глубоко скорбят в связи со смертью 
ветерана спорта

РОГОВОЙ 
Надежды Павловны

и выражают соболезнование родным и 
друзьям покойной.

Аукцион по продаже имуще-
ства ООО «Научно-производ-
ственное объединение «Спец-
сталь» (ИНН7425007816 ОРГН 
1027401426700),  в форме  электрон-
ных торгов на электронной площад-
ке www. lot-online.ru (ОАО «Россий-
ский аукционный дом»), с открытой 
формой подачи предложений о це-
не, состоится  6 ноября  2013 г.  Вре-
мя проведения: с 8.00 до 9.00 (вре-
мя московское).  Организатор  тор-
гов: конкурсный управляющий Кузь-
мин Андрей Вениаминович, НП СРО 
АУ «Южный Урал»  (решение Арби-
тражного суда Челябинской области 
по делу А76-1613/12 от 20.08.2012).   
Лот №1 – право на земельный уча-
сток площадью 4000 метров квадрат-
ных, расположенный по адресу: Челя-
бинская область, Магнитогорск, ул. 
Коммунальная, участок №4. Началь-
ная цена 2 592  000 рублей. Шаг аук-
циона –  5 %.   Задаток – 10 % от на-
чальной цены по лоту, который пере-

числяется на расчетный счет ООО 
НПО «Спецсталь»  ИНН7425007816,  
№40702810785010001961 в фи-
лиале ОАО «Уралсиб» г. Че-
лябинск, БИК 047501976, к/с 
30101810300000000976,  в срок до да-
ты окончания приема заявок. Срок 
предоставления заявок на участие в 
открытых торгах – 25 рабочих дней со 
дня опубликования сообщения о про-
ведении торгов.   Для участия в торгах 
заявитель предоставляет  оператору 
электронной площадки заявку на уча-
стие в торгах в виде электронного до-
кумента, подписанного ЭЦП. Регла-
мент электронной площадки прове-
дения торгов в электронной форме 
опубликован в сети Интернет на сай-
те  www. lot-online.ru. Заявка на уча-
стие в торгах должна содержать све-
дения и соответствовать требовани-
ям, указанным в пункте 11 статьи 110 
ФЗ «О несостоятельности (банкрот-
стве)». К заявке прилагаются: выпи-
ски из ЕГРЮЛ, ЕГРИП (действитель-

ны 15 дней), копии документов, удо-
стоверяющих личность физического 
лица, копии документов, подтвержда-
ющих полномочия лица на осущест-
вление действий от имени заявителя, 
копия решения об одобрении крупной 
сделки, копия платежного поручения 
с отметкой банка о внесении задатка. 
Ознакомление с имуществом прово-
дится по тел. (3519) 43-72-78 или эл. 
адресу: oooztk@mail.ru. Утверждение 
протокола о результатах торгов про-
изводится в день проведения торгов 
в 12 часов (время московское). Побе-
дителем  аукциона признается участ-
ник, предложивший наивысшую це-
ну. Договор купли-продажи заключа-
ется в порядке пункта 16 статьи 110 
ФЗ  «О несостоятельности (банкрот-
стве)».   Оплата за имущество должна 
быть осуществлена покупателем в те-
чение 30 дней со дня подписания до-
говора на тот же счет, на который вно-
сится задаток. 

 «Комплексный центр социального об-
служивания населения» Ленинского райо-
на приглашает отдохнуть в отделении днев-
ного пребывания. В течение 14-ти дней  к 
вашим услугам трехразовое горячее пита-
ние, фиточай, кислородный коктейль, еже-
дневный медицинский осмотр, проведе-
ние лечебно-оздоровительных мероприятий 
(в том числе внутримышечные инъекции), 
комната здоровья, экскурсии, комната пси-
хологической разгрузки, профессиональ-

ные консультации юриста и многое-многое 
другое! В отделении работает психолог, бе-
седы с которым помогают вернуть душев-
ное равновесие, избавиться от неприят-
ных эмоций, заново обрести вкус к жизни.                                                                                       
Досуговая программа насыщена концерта-
ми, конкурсами, лекциями, встречами с ин-
тересными людьми, праздниками. В Центре 
пожилые люди преображаются, забывают 
о своих болезнях, печалях и невзгодах, по-
является интерес к жизни. Каждому отдыха-
ющему находится занятие по душе: шитье 
для любительниц рукоделия, музыкальные 
часы для любителей пения и танцев, есть 
возможность в хорошую погоду организовы-
вать оздоровительные и развлекательные 
мероприятия на свежем воздухе. 

Пенсионеры с размером  пенсии менее 
6047 рублей  могут отдохнуть бесплатно бо-
лее одного раза в год.  

Приходите к нам, мы вам всегда рады!
Мы ждем вас по адресу: проспект Метал-

лургов, 3/1.
Справки по телефонам: 20-68-31; 22-19-60.

Уважаемые пенсионеры, инвалиды и ветераны 
Ленинского района!

Требуется ПОЧТАЛЬОН 
в р-н ТЦ «Метро», 

ул. Тевосяна. 
Т. 26-33-49.

Хорошее дело – брак
Традиционно в Магнитогорске чествуют юбиляров, в том 

числе тех, кто отмечает золотые свадьбы.
Вот и в Орджоникидзевском районе ежегодно устраивают 

районные праздники «Золотые свадьбы» для супружеских 
пар, проживших в браке пятьдесят лет. Администрация Ор-
джоникидзевского района приглашает всех виновников тор-
жества, супружеские пары, заключившие брак с 1 января по 
31 декабря 1963 года, зарегистрироваться в кабинете 305. 
Торжественный праздник намечен на ноябрь. Навести справ-
ки и узнать подробности можно по телефону 49-05-95.

Прием граждан в депутатском 
центре МО партии 

«Единая Россия» по адресу:
 ул. Суворова, 132/3. 

24 сентября с 14.00 до 17.00 – 
Владимир Иванович Гладских, де-
путат ЗСЧО, член партии «Единая 
Россия».

25 сентября с 14.00 до 17.00 – 
Сергей Иванович Евстигнеев, депу-
тат ЗСЧО, член регионального по-
литсовета партии «Единая Россия».

26 сентября с 14.00 до 17.00 – 
Егор Константинович Кожаев, де-
путат МГСД, член партии «Единая 
Россия».

Справки и запись по телефону 
21-76-96.

Прием граждан в депутатском 
центре МО партии «Единая Россия» 

по адресу: пр. Пушкина, 19. 
24 сентября с 14.00 до 17.00 – те-

матический прием по начислению суб-
сидий и льгот, ведут представители 
управления социальной защиты.

25 сентября с 11.00 до 13.00 – те-
матический прием по оказанию услуг 
ЖКХ, ведет представитель управления 
ЖКХ города.

26 сентября с 18.00 до 20.00 – те-
матический прием по юридическим 
вопросам, ведет представитель Ассо-
циации юристов России.

Справки и запись по телефону 
24-82-98.

Вниманию населения!
Кражи металлоконструкций ли-

ний электропередачи ставят под 
угрозу устойчивое энергообеспе-
чение значимых объектов и могут 
привести к значительным социаль-
ным последствиям.

Опоры воздушных линий несут 
огромные весовые и ветровые на-
грузки. Ослабление металлокон-
струкций, вызванное хищением от-
дельных деталей, становится при-
чиной падения опор. Подобные 
происшествия чреваты масштаб-
ными отключениями электроэнер-
гии, могут привести к обесточению 
промышленных предприятий, со-
циальных учреждений, объектов 
ЖКХ: котельных, водонапорных 
станций, очистных сооружений – и 

нанести непоправимый урон энер-
госистеме региона в целом.

Хищение энергооборудования и 
приведение в негодность объектов 
электроэнергетики – серьезные 
уголовные преступления, которые 
в соответствии с Уголовным кодек-
сом РФ караются лишением свобо-
ды на срок до десяти лет, штрафом 
до миллиона рублей.

Учитывая, что кражи с линий 
электропередачи зачастую при-
водят к масштабным отключени-
ям электроснабжения, призываем 
жителей региона к бдительности, 
оказанию содействия в выявлении 
злоумышленников и предотвра-
щению краж. К услугам населения 
работает телефон доверия: 8-800-
700-33-59.

Сотрудники управления архитектуры и градостроительства 
напоминают арендаторам о порядке строительства на арендо-
ванных земельных участках. Его комментирует исполняющий 
обязанности начальника управления архитектуры и градо-
строительства администрации города Петр ЗВЕЗДИН.

– Действия арендаторов строго регламентированы Градостро-
ительным кодексом Российской Федерации (далее ГрК РФ), – от-
метил Петр Владимирович. – Стоит помнить, что застройщикам 
придется пройти несколько этапов. Во-первых, получить договор 
аренды, для чего необходимо подать заявление и получить до-
говор аренды через МФЦ. Во-вторых, также через МФЦ полу-
чить градостроительный план земельного участка, а затем под-
готовить проектную документацию. В-третьих, необходимо по-
лучить разрешение на строительство. Далее начинается само 
строительство. В предусмотренных законом случаях необходи-
мо пройти через процедуру строительного контроля и государ-
ственной экспертизы. Финальный этап по окончании строитель-
ных работ – получение разрешения на ввод объекта в эксплуа-
тацию – подача заявления и выдача разрешения также осущест-
вляется через МФЦ.

Перед получением обязательного документа для строитель-
ства – градостроительного плана земельного участка (ст. 44 ГрК 
РФ) – на земельном участке необходимо провести инженерные 
изыскания, результатом которых является документ о выполнен-
ных инженерных изысканиях (п. 4.1 ст. 47 ГрК РФ). Именно от ка-
чества и полноты проведенных инженерных изысканий зависят 
правильность разработки всей проектной документации и в ко-
нечном итоге безопасность всего объекта капитального стро-
ительства. Сам градостроительный план является обязатель-
ным документом, который представляется застройщиком или 
заказчиком для проведения государственной экспертизы про-
ектной документации, получения разрешения на строительство, 
получения разрешения на ввод объекта в эксплуатацию.

Несоответствие проектной документации градостроительно-
му плану земельного участка является основанием для отрица-
тельного заключения государственной экспертизы проектной 
документации, для отказа в выдаче разрешения на строитель-
ство. Несоответствие созданного в результате строительства, 
реконструкции объекта капитального строительства градостро-
ительному плану земельного участка является основанием для 
отказа в выдаче разрешения на ввод объекта в эксплуатацию.

Подготовка проектной документации после проведения ин-
женерных изысканий является также важным этапом перед на-
чалом строительства. Правильность и полнота проектной доку-
ментации влияют на безопасность объектов капитального стро-
ительства как в процессе строительства, так и после его завер-
шения.

Для обеспечения безопасности проведения строительных ра-
бот и в последующем эксплуатации объекта капитального стро-
ительства в отдельных случаях, предусмотренных ст. 49 ГрК РФ, 
проектная документация подлежит государственной эксперти-
зе. При этом проектная документация утверждается застройщи-
ком или заказчиком при наличии положительного заключения 
государственной экспертизы проектной документации.

Порядок выдачи разрешения на строительство, срок его дей-
ствия, а также основания для отказа в выдаче разрешения 
на строительство объекта регламентированы ст. 51 ГрК РФ. Раз-
решение на строительство выдается на срок, предусмотренный 
проектом организации строительства объекта. Поскольку про-
ект организации строительства является частью всей проектной 
документации, то для возможности продления срока строитель-
ства объекта необходимо сначала внести изменения в данный 
раздел проекта.

В зависимости от того, какой объект строится, набор докумен-
тов для получения разрешения на строительство является раз-
ным (ч. 9 ст. 51 ГрК РФ, ч. 7 ст. 51 ГрК РФ). В ч. 17 ст. 51 ГрК РФ 
определено, что выдача разрешения на строительство не тре-
буется в случае строительства гаража на земельном участке, 
предоставленном физическому лицу для целей, не связанных 
с осуществлением предпринимательской деятельности, или 
строительства на земельном участке, предоставленном для ве-
дения садоводства, дачного хозяйства. А также строительства, 
реконструкции объектов, не являющихся объектами капитально-
го строительства (киосков, навесов и других). Без выдачи разре-
шения на строительство можно возводить строения и сооруже-
ния вспомогательного использования. Кроме того, разрешение 
не требуется на изменения объектов капитального строитель-
ства и (или) их частей, если такие изменения не затрагивают 
конструктивные и другие характеристики их надежности и безо-
пасности и не превышают предельные параметры разрешенного 
строительства, реконструкции, установленные градостроитель-
ным регламентом. А также при проведении капитального ремон-

та объектов капитального строительства и в иных случаях, пред-
усмотренных законодательством. Во всех остальных случаях по-
лучение разрешения на строительство является обязательным.

Стоит напомнить, что для получения разрешения на ввод объ-
екта в эксплуатацию требуются (ч. 3 ст. 55 ГрК РФ) правоуста-
навливающие документы на земельный участок, градостро-
ительный план земельного участка, разрешение на строитель-
ство, акт приемки объекта капитального строительства (в слу-
чае осуществления строительства, реконструкции на основании 
договора). А также документ, подтверждающий соответствие по-
строенного, реконструированного объекта капитального стро-
ительства требованиям технических регламентов и подписанный 
лицом, осуществляющим строительство; документ, подтвержда-
ющий соответствие параметров построенного, реконструиро-
ванного объекта капитального строительства проектной доку-
ментации; документы, подтверждающие соответствие построен-
ного, реконструированного объекта капитального строительства 
техническим условиям и подписанные представителями организа-
ций, осуществляющих эксплуатацию сетей инженерно-техническо-
го обеспечения (при их наличии); схема, отображающая располо-
жение построенного, реконструированного объекта капитально-
го строительства, расположение сетей инженерно-технического 
обеспечения в границах земельного участка и планировочную 
организацию земельного участка; заключение органа государ-
ственного строительного надзора о соответствии построенного, 
реконструированного объекта капитального строительства тре-
бованиям технических регламентов и проектной документации; 
заключение государственного экологического контроля (в слу-
чаях, указанных законом); документ, подтверждающий заклю-
чение договора обязательного страхования гражданской ответ-
ственности владельца опасного объекта за причинение вреда 
в результате аварии на опасном объекте (в случаях, указанных 
законом).

Следует признать, что в целом процесс подготовки строитель-
ства на арендованном участке на практике зачастую очень сло-
жен и длителен, однако это оправдано с точки зрения безопас-
ности строящихся объектов. Следует также помнить, что возве-
дение самовольной постройки (то есть без необходимых согла-
сований и вопреки имеющимся ограничениям) на арендованном 
земельном участке предусматривает ответственность в соответ-
ствии с действующим законодательством.

Управление архитектуры и градостроительства разъясняет


	13_09_21-1
	13_09_21-2
	13_09_21-3
	13_09_21-4
	13_09_21-5
	13_09_21-6
	13_09_21-7
	13_09_21-8

